

Dans votre cahier de français, prendre une nouvelle page et écrire le titre :

## Le Pain Maudit de Pont Saint-Esprit : une histoire fantastique

**OBJECTIF : écouter et comprendre un document audio long (trente minutes).**

Vous allez écouter un épisode de l'émissions « Affaires sensibles » diffusée sur France Inter. Les événements racontés ont vraiment eu lieu. L'émission dure trente minutes.

Lien pour écouter : <https://www.franceinter.fr/emissions/affaires-sensibles/affaires-sensibles-28-decembre-2018> (uniquement les 30 premières minutes)

### 1) Prise de notes (1<sup>ère</sup> écoute) – 30 minutes

Écoutez l'émission une première fois et prenez des notes en même temps. Notez ce qui se passe, ce qui est important. Ne faites pas de phrases (vous n'avez pas le temps) mais écrivez l'essentiel.

Ce travail n'est pas facile mais sera très formateur.

### 2) Réponse à des questions (2<sup>ème</sup> écoute) - 40-45 minutes, éventuellement en deux fois. A RENVOYER SUR PRONOTE

a) Remets les événements dans l'ordre chronologique en recopiant les phrases. Pour t'aider, réécoute l'émission de la sixième à la dix-huitième minute.

- Le pain devient suspect : on croit que c'est ce qui rend les gens malades.
- Félix Mison, très malade, est emmené à l'hôpital.
- Les gendarmes bloquent l'accès à Pont Saint-Esprit.
- Des habitants vont chez leur médecin avec des symptômes inquiétants.
- A l'hôpital, l'état des malades s'aggrave.
- Les gendarmes enquêtent et supposent que le pain est responsable de cette maladie.
- Durant la nuit, des habitants deviennent fous et sont emmenés à l'hôpital.

b) Plusieurs hypothèses sont proposées pour expliquer cette maladie. Recopie le tableau suivant et complète la 2<sup>ème</sup> colonne. Pour t'aider, réécoute l'émission de la dix-huitième minute à la fin.

Hypothèse	Raisons pour lesquelles cette hypothèse est rejetée
La maladie viendrait des conserves, qui auraient contaminé les habitants	
Les habitants seraient atteints d'ergotisme, une maladie qui vient du pain.	
Les habitants auraient été contaminés par l'eau, qui contiendrait du mercure.	
Les habitants auraient été les victimes d'une expérience américaine. Les Américains auraient répandu une drogue sur le village.	

c) Quels sont les points communs entre cet événement et une nouvelle fantastique ? Pour répondre, relis la séance 6 du chapitre sur « Le Horla » (bilan sur la nouvelle fantastique).